
Жители Московского 
смогут доехать до метро 
за пять минут 13

Всем дачникам ТиНАО: 
борьба за урожай только 
начинается 8

Дела лесные. Как уговорить 
дикую лисицу принять 
лекарство от бешенства 10

Мэр столицы Сергей Собянин наградил 19 семей 
почетным знаком «Родительская слава Москвы»

30.07.2021 № 29 (445) newokruga.ru

Коронавирус сам не уйдет, 
необходимо привиться

5

Прокатимся 
с ветерком
В поселении Вороновское 
завершились работы по соз-
данию инфраструктуры 
для последующего запуска 
общественного транспорта, 
а также улучшению улично-
дорожной сети. 
В границы строительства 
вошли дороги, которые 
проходят через деревни 
Юдановка и Ворсино, село 
Покровское, поселок ЛМС, 
микрорайон Бобровка и село 
Вороново. В этих населенных 
пунктах живут и работают 
в общей сложности порядка 
15 тысяч человек. 
Как уточнили в столичном 
Департаменте капитального 
ремонта, сейчас специали-
сты ведут пусконаладочную 
деятельность.

Главное

ЦИФРА

тысячи человек спасли со-
трудники Московского авиа-
ционного центра за шесть лет, 
доставив в медицинские уч-
реждения. С начала 2021 года 
специалисты совершили 
200 вылетов. Треть из них — 
на территорию ТиНАО.

2

ПОГОДА НА ВЫХОДНЫЕ

Воскресенье, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+24 +16 743
Ветер, м/с

3

Пятница, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+28 +19 741
Ветер, м/с

3

Суббота, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+26 +16 742
Ветер, м/с

4

tinao.mos.ru 

http://newokruga.ru

https://twitter.com/
newokruga

https://instagram.com/
novie_okruga

facebook.com/Префектура-ТиНАО-
гМосквы-824424417654185

 instagram.com/prefektura_tinao

facebook.com/Новые-округа-
881808275217980

vk.com/club87169784
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ЩАПОВСКОЕ 27 июля 2021 года. Изабелла Рожкова хотела взять медотвод, поскольку у нее уже есть антитела после 
болезни. Но врачи убедили ее, что привиться все равно необходимо. И для здоровья полезно, да и бонус приятный есть

рить 
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ВАЖНО  БЕРЕГИТЕ СЕБЯ! НОСИТЕ МАСКИ И ПЕРЧАТКИ!
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Сергей Собянин на встрече 
с кандидатами в Госдуму от 
партии «ЕР» рассказал об одной 
из важнейших задач столично-
го здравоохранения. 

Как лидер московского списка «ЕР» 
на выборах в Госдуму он обсудил пла-
ны по реабилитации людей, переболев-
ших ковидом, с кандидатами от партии 
в депутаты. Комплексная реабилитация 
и профилактика осложнений у перенес-
ших ковид станет одной из главных задач 
здравоохранения на ближайшие годы. 
Об этом говорила главврач городской 
больницы № 52 Марьяна Лысенко.
— Реабилитация пациентов, переболев-
ших COVID-19, — насущная проблема, 
которая выходит на первый план, — под-
черкнула она. — К сожалению, болезнь 
не проходит без ущерба для здоровья, 
в том числе трудоспособного населения.
Коронавирусная инфекция, как прави-
ло, отставляет после себя ос-
ложнения, например, в виде 
хронических заболеваний. 
Именно поэтому, по словам 
врача, так важно уделить осо-
бое внимание реабилитации 
пациентов.
Сергей Собянин предложение 
Лысенко поддержал. По его 
словам, этой задачей медики 
вплотную займутся, когда город отойдет 
«от пиковых значений заболеваемости».
Тем временем ситуация в городе посте-
пенно улучшается. Как ранее сообщил Со-
бянин, за последнюю неделю количество 
новых случаев заболевания коронавиру-
сом в Москве снизилось на 27 процентов, 
уменьшилось и число госпитализаций. 

За все время пандемии в столице корона-
вирусом переболели уже более 1,3 мил-
лиона человек. Несмотря на то что им 
удалось перенести инфекцию, среди них 
сохраняется опасность приобрести ос-
ложнения после болезни.

Чтобы избежать перегрузок системы 
здравоохранения и помочь как можно 
большему числу людей, в столице пла-
нируется создать систему реабилитации 
и диспансеризации горожан, переболев-
ших ковидом. Она будет работать на опе-
режение — одним из приоритетов станет 
профилактика осложнений. Благодаря 

этому те, кто уже переболел, смогут не 
переживать за состояние своего здоро-
вья, зная, что опытные врачи всегда при-
дут им на помощь. Количество случаев 
заболеваемости коронавирусом посте-
пенно снижается, а число вакцинирован-
ных в Москве растет. Увы, среди перебо-
левших очень много молодых. Инфекция 
может вызвать у них осложнения, кото-
рые обычно возникают в пожилом воз-
расте. Система реабилитации и диспан-
серизации позволит избежать этого.
Сегодня наибольшие опасения вызывает 
штамм «Дельта», который в последнее 
время задавил остальные штаммы и вы-
звал новый всплеск заболеваемости. 
У тех, кто переболел им, могут возник-
нуть потеря слуха, инсульты, нарушения 
психики. К самым страшным последстви-
ям относят и гангрены. Создание систе-
мы реабилитации — одно из важнейших 
решений Москвы по борьбе с ковидом. 

Виталий Мезенцев 
newokruga@vm.ru

Сергей Собянин поддержал идею 
создания окружных и районных во-
лонтерских центров.

— Артем Метелев предлагает 
создать сеть окружных и рай-
онных «доброцентров» — то-
чек сбора и поддержки лю-
дей, которые желают сделать 
что-то нужное для своих со-
седей и города в целом. Пра-
вильная идея, которую мы 

реализуем, — подчеркнул Сергей Со-
бянин.
На встрече Артем Метелев (на фото) 

отметил, что в 2016 году 
в Москве было 7 процен-
тов горожан, участвующих 
в движении волонтеров. 
А сегодня их уже 20 процен-
тов — в три раза больше! 
Особенно работа волонте-
ров была заметна во время 
пандемии коронавируса.

Сегодня, согласно исследованиям, каж-
дый третий житель столицы задумыва-
ется об участии в волонтерском движе-
нии, но не решается из-за непонимания, 
куда идти, и слишком больших расстоя-
ний. Чтобы им помочь, и необходимо 
создать «доброцентры» по всему горо-
ду. Собянин поддержал идею создания 
сетевой структуры на уровне округов 
и районов. 

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

Волонтерские центры будут в каждом округе

Сергей Собянин обсудил 
с кандидатами «ЕР» 
программу постковидной 
реабилитации

17 июля 2021 года. Москва. Лидер московского списка «Единой России» Сергей Собянин 
и секретарь столичного регионального отделения партии Петр Толстой 

ПОЛИТИКА
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Системе «Электронный 
дом» аналогов нет

Проект «Электронный дом» 
с 2018 года помогает тысячам 
москвичей улаживать массу бытовых 
вопросов, которые прежде отнимали 
массу времени и нервов. Теперь эту 
платформу планируют развивать.

— Если собственник не может управлять 
собственным домом, не может принять 
решение о смене управляющей компа-
нии, не может решить вопрос по капи-
тальному ремонту, — то чего стоит эта 
демократия? Чего стоит это самоуправ-
ление? «Единая Россия» предлагает ре-
альное решение этой проблемы — плат-
форму «Электронный дом», — пишет 
в своем блоге Сергей Собянин.
Председатель комиссии Обществен-
ной палаты РФ по ЖКХ, строительству 
и дорогам Светлана Разворотнева (на 
фото) отметила: 
ситуация с ЖКХ 
в Москве намного 
лучше, чем в ре-
гионах благодаря 
инновационным 
решениям.
— Это единствен-
ная платформа, 
которая дает воз-
можность проводить собрания. Кроме 
того, там есть надежный заслон против 
фальсификаций, — заявила она.
Сергей Собянин, в свою очередь, доба-
вил, что крайне трудно собрать собствен-
ников на общее собрание. 
— Этим пользуются недобросовестные 
управляющие компании. Поэтому мы 
и ввели систему московского «Электрон-
ного дома», где не надо бегать на эти со-
брания. Буквально за считаные дни мож-
но принять решения, которые в вашей 
компетенции, — пояснил он.
Участвовать в обсуждениях могут лишь 
те, кто владеет квартирой или офици-
ально проживает в ней. За это отвечает 
надежная система авторизации. Кроме 
того, каждый житель может убедиться, 
что его голос верно учтен: во время го-
лосований все ответы фиксируются ав-
томатически. Теперь нельзя ошибиться 
при подсчете или вписать что-то лишнее 
от руки. Это помогает решить вопросы, 
которые касаются всех жителей дома. 

Виталий Мезенцев 
newokruga@vm.ru

НОВАЯ СИСТЕМА 
ПОМОЖЕТ ИЗБЕЖАТЬ 
ОСЛОЖНЕНИЙ ПОСЛЕ 
ОПАСНОЙ БОЛЕЗНИ
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Жительница Первомайского 
Елена Литвиненко сделала 
прививку от новой коронави-
русной инфекции еще в начале 
марта. По ее мнению, вакци-
нироваться крайне необходи-
мо, о чем она говорит близким 
и знакомым.

ПРОФИЛАКТИКА

Долгожданный отпуск оказался больничным
Новый штамм коронавируса распро-
страняется очень быстро. Первые 
симптомы с момента заражения могут 
проявиться уже спустя день. В этом 
убедился и москвич Роман Балашов 
(на фото), который уже две недели 
лечится от COVID-19.

В семье Романа заболели почти все. Сна-
чала тесть, который специально уехал 
подальше от Москвы, чтобы отдохнуть 
и снизить риск заражения. Но коронави-
рус застал его и на даче.
— У тестя был очень сильный кашель, 
температура, четыре дня он чувствовал 
серьезное недомогание, — вспоминает 
Роман, который в это время контактиро-
вал с родственником. 
Тест на ковид оказался положительным. 
И тестя срочно госпитализировали.

Тест на коронавирус показал, что Роман 
не болеет. Вирус оказался коварнее, чем 
думал мужчина, и не сразу дал о себе 
знать. Но через несколько дней москвич 
понял — он тоже чувствует себя плохо. 
— Было сильное недомогание, боль в су-
ставах. В общем, приятного 
мало, — говорит Роман. — 
Да и произошло это в отпуск, 
что обидно.
Сначала температура не под-
нималась выше 37,4. А когда 
градусник показывал отмет-
ку 38,5, становилось невыно-
симо. 
— Без таблеток, которые вы-
писал врач, спать вообще не мог. Когда 
температура спадала до 37, казалось, как 
хорошо... — рассказывает Роман. — За-
пахи не пропали, вкус тоже вроде в нор-

ме. Но все равно иногда кажется, что еда 
не такая вкусная, как была раньше. Да 
и в носу ощущение, похожее на то, что 
испытывают люди в бассейне. Сейчас, 
конечно, чувствую себя лучше, но это да-
леко не нормальное состояние. И сколь-

ко еще мне придется проле-
жать дома, я не знаю.
Виной всему — поражение 
легких, которое обнаружили 
у мужчины, когда пик заболе-
вания прошел. 
— Мне предложили госпита-
лизироваться. КТ показала 
30 процентов поражения. Но 
так как сатурация в норме, 

температуры уже почти нет, мне разре-
шили остаться дома под наблюдением 
врача, — говорит Роман. — Когда был 
в больнице, в очереди на КТ, понял, что 

мне еще повезло. Видел женщину, ко-
торая еле сидела в инвалидной коляске 
и держалась из последних сил. Она очень 
сильно кашляла, и казалось, сейчас вот-
вот упадет. Мне стало не по себе. 
Сейчас Роман, по мнению врачей, идет 
на поправку. Надеется, что его больнич-
ный закроют 2 августа, как раньше и пла-
нировалось. Хотя теперь никто не может 
дать такой гарантии. 
— На данный момент тестя уже выписали 
из больницы. Но он успел заразить тещу, 
поэтому сейчас она находится в стацио-
наре, — говорит Роман. — В нашей семье 
не заболела только супруга. Она успела 
сделать прививку от коронавируса и вы-
нуждена была уехать, чтобы не контак-
тировать с нами. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

В ТиНАО сделать 
бесплатную прививку 
от ковида по записи 
можно в четырех 
медучреждениях:
●  Больница п. Московский: 
п. Московский, 3-й мкр-н, 7.

●  Филиал № 1 Троицкой город-
ской больницы: п. Десеновское, 
Нововатутинский пр-т, 12а.

●  Щербинская горбольница: 
г. о. Щербинка, ул. Первомай-
ская, 10.

●  Больница «Кузнечики»:
п. Рязановское, пос. Фабрики 
им. 1 Мая, 31.

АДРЕСА

Дополнительные стимулы в виде выходного и страховки могут стать решающими 
факторами в вопросе вакцинации. Об этом говорят результаты опубликованного 
вчера исследования одной из страховых компаний. По данным исследователей, бо-
лее 40 процентов опрошенных посчитали дополнительную страховую защиту от ра-
ботодателя стимулом привиться от коронавирусной инфекции. Более 30 процентов 
были бы не против получить выходной после вакцинации. Еще часть работников 
согласны сделать прививку, если медицинские специалисты приедут к ним в офис.

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

21 июня 2021 года. Десеновское. Медсестра Ираде Саидова делает прививку от коронавиру-
са Алексею Васильеву в филиале № 1 Троицкой городской больницы (2). Жительница посе-
ления Первомайское Елена Литвиненко уверена: пройти вакцинацию необходимо (1)

По примеру 
императрицы

надо пренебрегать правилами безопас-
ности. В общественных местах я всегда 
нахожусь в масках и перчатках. 
Конечно, Елена Ильинична, как и все 
ее близкие, скучает по тем временам, 
когда не было ограничений, а ходить 
куда-либо можно было без опасений за 
собственное здоровье. 
— В том числе не хватает очных занятий 
проекта «Московское долголетие», — 
считает жительница Первомайского 
Елена Литвиненко. — Но я посещаю 
их онлайн. Например, вместо занятий 
скандинавской ходьбой у нас много за-
нятий по пилатесу и релизу (специаль-
ный массаж для освобождения скован-
ности тела. — «НО»). И преподаватель 
Мария Недре очень помога ет нам чув-
ствовать себя хорошо и быть здоровы-
ми. А ведь это сейчас очень важно!

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Елена Ильинична задумалась о вакци-
нации сразу же, как стало известно, что 
«Спутник V» подходит абсолютно всем, 
включая людей старшего возраста. 
— Тогда некоторые не спешили с вакци-
нацией, хотели посмотреть, какой бу-
дет реакция организма. И даже врачам 
в этом вопросе не очень доверяли. Но 
сами же первые и бежали к ним, потому 
что вовремя не вакцинировались и как 
итог — заболели. Так разве это не по-
вод задуматься, — считает Елена Литви-
ненко. — Поэтому я и сделала прививку 
в самом начале, практически одна из 
первых. 
Как ни странно, и пример из исто-
рии убедил ее в правильности этого ре-
шения.
— Помните, при Екатерине II (а это вто-
рая половина XVIII века) была эпидемия 
оспы. И императрица первой сделала 
прививку, а потом и своему сыну Павлу. 
И каков итог? Вакцина спасла миллио-
ны людей. И самая страшная эпидемия 
XVIII века была побеждена! И эту панде-
мию можно победить, если всем сделать 
прививки. 
Так что можно сказать, Елена Ильинич-
на последовала примеру императрицы. 
И не прогадала. 
— Побочных явлений у меня практиче-
ски не было, если только небольшая сла-
бость, которая быстро прошла, — вспо-
минает женщина. — Конечно, я стала 
чувствовать себя увереннее. Понимаю, 
что шансов заболеть у меня теперь на-
много меньше. Но это не значит, что 
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В поселении Московский 
по адресу: Радужная улица, 
владение 23а, построили 
подстанцию скорой меди-
цинской помощи

ФАКТ

Дмитрий Саблин: 
новая школа 
в Троицком округе 
защищает право 
на образование

Депутат Госдумы Дмитрий 
Саблин рассказал о ходе 
подготовительных работ 
для строительства новой 
школы в поселке Щапово. 
По его словам, уже идет раз-
работка котлована для под-
земной части строящегося 
здания.

— Это будет очень важный об-
разовательный кластер, осна-
щенный по последнему слову 
техники. У нас под контролем 
находится большое количе-
ство объектов образования 
и социальной инфраструкту-
ры в целом. Мы продолжим 
защищать права горожан, — 
сказал Саблин.
Как отметил парламентарий, 
сейчас на стройплощадке идут 
подготовительные работы: 
устанавливают бытовки 
и ограждения, делают времен-
ные подъездные пути и на-
лаживают пункт мойки колес 
для строительной техники. 
— По графику Адресной 
инвестиционной программы 
сдача объекта намечалась 
на 2023 год, — напомнил 
Дмитрий Саблин. — Но после 
многочисленных обращений 
жителей Щаповского было 
принято решение ускорить 
темпы строительства школы.
Общая площадь образователь-
ного комплекса на 800 учени-
ков составит около 22,5 тыся-
чи квадратных метров. Новое 
здание расположится на уча -
стке около 3 гектаров.
— Новые школы и сады, как 
и вся социальная инфраструк-
тура, соответствуют требова-
ниям безопасности, экологич-
ности и безбарьерной среды. 
Объекты строят по индиви-
дуальным проектам, с ориги-
нальным дизайном, удобным, 
функциональным внутренним 
пространством, высочайшим 
уровнем комфорта, — доба-
вил депутат.

Лада Калинина
newokruga@vm.ru

В рабочей повестке мэра Мо-
сквы Сергея Собянина особое 
внимание было уделено строи-
тельству новых станций метро 
и реконструкции поликлиник.

Комфорт для всех
Сергей Собянин открыл поликлинику 
в Кузьминках — ее реконструировали 
в рекордные сроки, оснастив самым со-
временным оборудованием. Комфорт-
ная обстановка в этой поликлинике 
ощущается уже на входе. Для безопас-
ности пациентов — термометрия, есть 
автоматическая система выдачи бахил, 
а еще — свое собственное кафе, где по-
сетители могут ожидать очереди к врачу. 
Первый филиал городской поликлиники 
№ 9 обслуживает почти 50 тысяч москви-
чей. За год для них и медиков создали 
все условия, чтобы приемы проходили 
максимально комфортно. Подтвержде-
ние тому — плотная запись к специ-
алистам. Их кабинеты, кстати, располо-
жены теперь удобнее для всех — самые 
востребованные специалисты получили 
помещения на первых этажах. А еще 
в поликлинике появились маммограф, 
новые аппараты УЗИ и рентгенографи-
ческий комплекс. Теперь обследования 
паци енты смогут проходить по месту жи-
тельства.
— Можно сказать, что это новая уже по-
ликлиника. Я с москвичами разговари-
вал, и они говорят: мы бы не узнали ее, 
если бы нам не сказали, что эта наша по-
ликлиника бывшая, — отметил Сергей 
Собянин, подводя итоги реконструкции 
филиала медучреждения. — Надеюсь, что 
она послужит и горожанам, и медикам.
Сейчас в Москве в реконструкции на-
ходятся полсотни поликлиник. Всего же 
решено полностью обновить 137 зданий, 
обустроив их по столичному стандарту.

Обустроить переходы
Сергей Собянин утвердил 
проект реконструкции пеше-
ходных переходов еще у трех 
станций МЦД-2: «Москва-То-
варная», «Калитники», а так-
же «Серп и Молот».
— Проект планировки пред-
усматривает строительство 
крытого надземного перехода 
с пассажирским вестибюлем 
на станции «Серп и Молот», который обо-
рудуют лифтами, эскалаторами, турни-
кетами и кассами, — сообщили в пресс-
службе мэра и правительства столицы.
Кроме того, реконструируют надземный 
пешеходный переход на станции МЦД-2 
«Москва-Товарная» и подземный — на 
станции «Калитники». Для жителей обо-
рудуют дополнительные наземные пеше-
ходные переходы и светофоры.

После реконструкции 
поликлинику не узнать

26 июля 2021 года. Мэр Москвы Сергей Собянин во время посещения филиала № 1 город-
ской поликлиники № 9 в районе Кузьминки, открывшегося после реконструкции

НЕДЕЛЯ МЭРА

Станцию построят до конца года

Сергей Собянин осмотрел ход строи-
тельства станции «Новаторская» Боль-
шой кольцевой линии (БКЛ) метро. Сам 
комплекс находится в высокой степени 
готовности. Строители начали монтаж 
подвесного потолка, продолжается обли-
цовка пассажирской зоны.

Кстати, это первая станция метро, на ко-
торой применили стекло в качестве отде-
лочного материала потолка. 
«Новаторская» расположится на улице Но-
ваторов в районе ее примыкания к Ленин-
скому проспекту. Она уменьшит загрузку 
центральных пересадочных узлов столич-
ной подземки и южных участков Соколь-
нической, Калужско-Рижской и Серпухов-
ско-Тимирязевской линий.

— Из всех станций южного участка Боль-
шого кольца эта будет сдана первой — до 
конца нынешнего года, — сообщил мэр.
Через «Новаторскую» пройдет и новая 
Троицкая линия метро протяженностью 
40 километров. На ней расположатся 
16 станций, часть из которых уже в рабо-
те. С Троицкой линии можно будет сде-
лать пересадку на МЦК и три направле-
ния городской подземки. Полностью ее 
намерены ввести в 2026 году. 

Родителям — слава и почет
Сергей Собянин подписал распоряже-
ние о награждении 19 семей почетным 
знаком «Родительская слава». В этом 
году награду получили 38 родителей, 
в общей сложности у них воспитывают-
ся 127 детей. В мэрии напомнили, что 
почетным знаком награждаются роди-
тели, постоянно проживающие в сто-
лице не менее десяти лет и состоящие 
в официальном браке. Одному из роди-
телей или усыновителей выплачивается 
единовременное поощрение — более 
219 тысяч рублей.

Василиса Чернявская 
newokruga@vm.ru

ТЕПЕРЬ ПАЦИЕНТЫ 
МОГУТ ПРОХОДИТЬ 
ОБСЛЕДОВАНИЯ 
НЕДАЛЕКО ОТ ДОМА
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Пенсионеры 65 лет и старше, 
которые сделают первую 
прививку от COVID-19 
с 23 июня по 1 октя-
бря, а затем завер-
шат вакцинацию, 
могут получить 
приятный бонус — 
коробку «С забо-
той о здоровье». 
Этот полезный 
подарок от города 
включает в себя 
целый набор необхо-
димых вещей — от ви-
таминов и косметики 
до прибора измерения давле-
ния и медицинских масок. 

Такой подарок уже получила житель-
ница Троицка Изабелла Касполатовна 
Рожкова. И даже отнесла показать сво-
им коллегам. 
— Так что пока лежит на работе, все ни-
как не довезу его до дома, — улыбается 
Изабелла Касполатовна. — Сразу чув-
ствуешь, что о тебе заботятся, потому 
что это отличный подарок. Здесь есть 
все вещи первой необходимости. Маски, 
которые приходится менять несколько 
раз в день, качественные приборы, фир-
менная косметика по уходу за кожей. 
Получив такую «коробку здоровья», 
троичанка даже опубликовала фотогра-
фию содержимого на личной страничке 
в соцсети. Все-таки подарок без пово-
да — это всегда приятно. 

27 июля 2021 года. 
Щаповское. Получив 
«коробку здоровья», 
жительница Троицка 
Изабелла Рожкова 
отнесла ее показать 
коллегам в музей

АКЦИЯ

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

В июне этого года по решению 
мэра Москвы стартовала акция 
для москвичей старше 65 лет — 
после введения второго ком-
понента вакцины от COVID-19 
они могут получить в подарок 
от города коробку «С заботой 
о здоровье». Каждая собрана 
с заботой и вниманием к москви-
чам старшего поколения. Ранее 
забрать набор можно было только 
в центрах соцобслуживания 
по месту жительства, а теперь мы 
расширяем число пунктов в два 
раза — с 26 июля сделать это 
можно в одном из крупнейших 
в Европе центре вакцинации 
в Гостином Дворе, а с 28 июля — 
еще в 119 центрах на базе поли-
клиник. Таким образом мы хотим 
поблагодарить горожан старшего 
поколения за ответственное 
отношение к своему здоровью 
и здоровью окружающих.

АНАСТАСИЯ 
РАКОВА 
Заместитель мэра 
Москвы по вопросам 
социального развития

Набор «С заботой о здоровье» 
включает:
●  Пульсоксиметр напалечный пор-
тативный (1 шт.);

●  Измеритель артериального дав-
ления и частоты пульса (1 шт.);

●  БАД Омега 3 (1 шт.);
●  БАД Витамин D3 (1 шт.);
●  Зубная щетка (1 шт.);
●  Зубная паста (1 шт.);
●  Набор косметики для ухода 
за кожей (1 шт.);

●  Таблетница на семь дней (1 шт.);
●  Гель антибактериальный (2 шт.);
●  Маска защитная трехслойная 

(1 уп.).
Внимание! Состав коробки и марки 
изделий могут меняться в зави-
симости от эпидемиологический 
обстановки и поставщиков.

Справка

Изабелла 
Рожкова: «Если 
врачи советуют 
вам сделать 
прививку, 

не откладывайте»

Набор «С заботой о здоровье» 
можно забрать в течение месяца 
после введения второго компонен-
та вакцины, предъявив комплект 
документов: паспорт, столичный 
полис ОМС, сертификат о вакцина-
ции с отметками о введении вакци-
ны в период с 23 июня по 1 октября 
2021 года и сертификат на подароч-
ный набор. Тот, кто получил второй 
компонент вакцины, может забрать 
подарок сразу же в Гостином Дворе 
(ежедневно с 8:30 до 22:00), в по-
ликлинике у сотрудников отделов 
«Московского долголетия» или 
в центре соцобслуживания по месту 
жительства. Подробнее о составе 
коробки «С заботой о здоровье», 
правилах ее получения и адресах 
пунктов выдачи можно узнать 
на портале «Я дома» ya-doma.ru/
box. Уточнить, где получить подарок, 
можно по номеру (495) 870-44-44.

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Приятно получить 
подарок без повода

очень важно, я же работаю в Щаповском 
музее, — рассказывает троичанка. 
И если в необходимости вакцинировать-
ся у нее больше не было сомнений, то 
к самой процедуре вопросы возникли. 
— Ведь, чтобы записаться к врачу, нуж-
но ждать. А вдруг большие очереди, 
это займет много времени... — рассуж-
дала Изабелла Касполатовна. — О чем 
я и сказала нашим специалистам. На 
что услышала: «Идите в поликлинику, 
вам смогут сделать прививку сегодня!» 
И это несмотря на то, что было уже пять 
часов вечера!
Хоть троичанка и отнеслась к услышан-
ному с некоторым недоверием, но реши-
ла последовать совету врача. А букваль-
но через час вышла из медучреждения 
с первой прививкой. 
— Все произошло очень быстро! Запол-
нила бумаги, потом пришла на осмотр 
к терапевту, который подробно обо всем 
мне рассказал. Сделали укол. Даже па-
мятку дали, где было написано, что де-
лать нельзя и какие побочные симптомы 
могут проявиться, — вспоминает Из-
абелла Касполатовна. 

Но после первого укола она чувствовала 
себя хорошо. А после второго, который 
поставила 15 июля, вместе с сертифика-
том о вакцинации ей выдали сертификат 
на получение подарка. Коробку «С забо-
той о здоровье» Изабелла Рожкова полу-
чила в Троицке по адресу: микрорайон 
«В», дом 40. 
— Там мне и календарик подарили, 
и журналы о «Московском долголетии». 
Интересно их почитать, посмотреть, как 
другие живут, — делится впечатлениями 
Изабелла Касполатовна. — С момента 
прививки прошло две недели, и я по-
няла, что вакцинация — это очень пра-
вильное решение. Главное — неукосни-
тельно слушать совета врачей. И если 
уж они рекомендуют сходить и сделать 
прививку, я считаю, что не нужно ее от-
кладывать! 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

— Столько лайков получила! — смеется 
женщина. — Здорово!
Хотя Изабелла Касполатовна признает-
ся: она не то, что о такой акции не зна-
ла, но даже и прививку делать не плани-
ровала. И пришла в поликлинику вовсе 
не вакцинироваться, а брать медотвод! 
Осенью прошлого года женщина пере-
болела коронавирусом в легкой форме. 
Организм выработал несколько сотен 
антител. 
— И я постоянно думала: «Ну зачем мне 
эта прививка, если у организма есть все 
необходимые ресурсы, чтобы бороться 
с болезнью», — вспоминает Изабелла 
Рожкова. 
Но терапевт медотвода не дал, настоя-
тельно порекомендовав пройти вакци-
нацию. 
— Но я пошла дальше — к главному 
врачу, где мне объяснили, почему не-
обходимо делать прививку даже в том 
случае, если есть антитела. Оказывает-
ся, так у меня намного больше шансов 
не заболеть и не навредить себе, а так-
же защитить других людей, с которыми 
постоянно контактирую. Для меня это 
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Новые округа № 29 (445)

«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 
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27 июля 2021 года. Краснопахорское. Житель села Былово Далер Одинаев пришел поиграть 
в баскетбол на новой многофункциональной площадке

Наталья Шипелова из поселка Ерино 
поселения Рязановское:
Когда в нашем доме № 1 на улице Высо-
кой завершится замена лифтов? 
Отвечает глава администрации поселе-
ния Рязановское Николай Бобылев:
Уважаемая Наталья Викторовна! Специ-
алисты Фонда капремонта завершили 
первый этап замены лифтов в вашем 
доме. Уже введено в эксплуатацию три 
лифта — по одному в каждом подъезде. 
Для удобства жителей мероприятия про-
водятся поочередно. Сейчас идет уста-
новка оставшегося оборудования.

Екатерина Скороходова из села Было-
во поселения Краснопахорское:
Скажите, где в Былове детям 
можно поиграть в подвижные 
игры? Недавно переехала 
сюда с двумя сыновьями, 
младшему 8 лет, старше-
му — 11, и не хочу, чтобы 
они остаток каникул 
просидели в телефоне. 
Они у меня спорт любят, 
но каких-то больших 
спортплощадок я пока 
не видела поблизости.
Отвечает заместитель главы 
администрации поселения 
Краснопахорское Владимир 
Сухоруков:

Уважаемая Екатерина Дмитриевна! Ва-
шим сыновьям явно понравится на новой 
многофункциональной площадке вблизи 
дома № 1. На ней можно играть в футбол, 
баскетбол и волейбол, а заодно и заво-
дить новых друзей.

Замена лифтов вышла 
на финишную прямую

Любителям подвижных 
игр здесь понравится

НА ПЛОЩАДКЕ 
МОЖНО ПРОВЕСТИ 
БАСКЕТБОЛЬНЫЕ 
ТУРНИРЫ 
И ФУТБОЛЬНЫЕ 
МАТЧИ

Надежда Капустина из поселка Фи-
лимонки поселения Филимонковское:
Раз в неделю отключают электри-
чество без предупреждения во всем 
доме. Порой по восемь часов нет 
электричества. У нас так электро-
приборы скоро из строя выйдут. 
Отвечает замглавы администрации 
поселения Филимонковское по во-
просам ЖКХ Оксана Даренкова:
Уважаемая Надежда Иосифовна! Ор-
ганизация «Мособлэнерго» проводи-
ла работы на подстанции по замене 
элементов, с этим и были связаны 
перебои электричества. Они уже за-
вершены, отключения прекратятся.

Петр Безбородов из поселения 
Воскресенское:
Частенько играем с ребенком в мяч 
на спортплощадке возле ДК. Недавно 
заметил, что на ограждении пло-
щадки какие-то хулиганы понаписа-
ли всякой ерунды. Прошу закрасить. 
Отвечает заместитель начальника от-
дела ЖКХ и благоустройства адми-
нистрации поселения Воскресенское 
Юрий Дудочкин:
Уважаемый Петр Михайлович! 
По вашему обращению специалисты 
23 июля закончили покраску ограж-
дения универсальной спортплощад-
ки вблизи Дома культуры и спорта.

Да будет свет! Надписи закрасили

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 244)

Анастасия Хлебникова
из поселения Кленовское:
Мы с мужем проживаем 
в доме № 3 по улице Мичу-
рина. Вблизи прилегающей 
территории сильно разрос-
лись кустарники, и выглядит 
это очень неопрятно. Прошу 
помочь как можно скорее ре-
шить вопрос с их обрезкой. 
Отвечает глава администра-
ции поселения Кленовское 
Алаудин Чигаев:
Уважаемая Анастасия Нико-
лаевна, спасибо за сигнал! 
Специалисты выполнили 
работы по обрезке кустарни-
ков на дворовых территориях 
вблизи многоквартирных до-
мов. Благодарим вас за бди-
тельность и участие в жизни 
поселения.

Кустарникам 
во дворе сделали 
стрижку

Вероника Лещенкова
из поселка Щапово поселе-
ния Щаповское:
После непогоды в усадебном 
парке надломилась ветка 
старого дерева, которая 
теперь висит над провода-
ми и пешеходной дорожкой. 
Вдруг опять ураган — она 
ведь и упасть на кого-нибудь 
может! 
Отвечает главный специ-
алист отдела ЖКХ и благо-
устройства администрации 
поселения Щаповское Елена 
Сергеева:
Уважаемая Вероника Алексе-
евна! По вашему обращению 
в парке усадьбы Александро-
во-Щапово, которая является 
объектом культурного насле-
дия регионального значе-
ния, специалисты Дирекции 
по обслуживанию террито-
рий зеленого фонда ТиНАО 
с помощью автовышки 
провели выпиловку упавшей 
после сильного ветра ветви 
столетнего дерева. 

Сломанную ветку 
столетнего дерева 
спилили
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Если вы хотите поделиться с нами новостью 
о том, что происходит в вашем поселении

499 5570424
NEWOKRUGA@VM.RU

Голосуйте удобным 
способом

С 17 по 19 сентября пройдут 
выборы в Государственную 
думу восьмого созыва.

Проголосовать можно будет 
как очно, на избирательном 
участке, так и в дистанцион-
ной форме. Для того чтобы вас 
включили в список электрон-
ного голосования, необходи-
мо подать заявку с 2 августа 
по 13 сентября включительно. 
Для этого необходимо иметь 
учетную запись на mos.ru. 
Если вы решили проголосо-
вать традиционным спосо-
бом, то адреса избирательных 
участков можно посмотреть 
на официальном сайте окруж-
ной газеты «Новые округа» 
в разделе «Информация» 
newokruga.ru. Или перейти 
по QR-коду выше.

Впереди последний летний 
месяц. К началу нового учеб-
ного года готовятся не только 
школьники, но и строители. 
Планируется, что к 1 сентября 
для жителей ТиНАО будут от-
крыты четыре новые школы. 
А точнее — три новые и один 
реконструированный корпус 
образовательных учреждений.

Лидером по количеству новых школ стало 
поселение Сосенское. Школа на 550 уче-
ников на улице Потаповская Роща войдет 
в состав образовательного комплекса 
№ 338 имени Героя Советского Союза 
А. Ф. Авдеева. Рядом расположен и новый 
детский сад на 150 ребят.
— Это уникальные проекты, которых 
в городе нет, — подчеркнул мэр столицы 
Сергей Собянин. — Мно-
гие такие школы в Новой 
Москве лучше, чем те 
классические школы, ко-
торые строились раньше 
в Москве в большом коли-
честве.
Планируется открытие 
шко лы и для жителей ЖК 
«Москвичка» и близлежащих населенных 
пунктов. Наряду с обычными классами 
в ней оборудуют кабинеты для занятий 
кулинарией, обработки металла и дерева. 
А рядом с жилым комплексом «Белые 
ночи» появится школа, которая станет 
настоящим образовательным центром. 
Здесь ученики смогут постигать азы ис-

кусства, заниматься робототехникой, 
снимать фильмы. 
В поселении Новофедоровское должна 
завершиться реконструкция пристройки 
к школе № 1391. 
— Новый корпус заметно увеличит ко-
личество учеников в школе — существу-
ющее строение рассчитано на 350 детей, 

а новое добавит еще 550 мест. В результа-
те мы получим довольно большую школу, 
которая обеспечит комфортное обучение 
детей окрестных домов. Оба здания со-
ставят единый ансамбль с белыми фаса-
дами, разбавленными яркими вставками 
салатового и желтого цветов. Входные 
группы оформят в виде навесных козырь-
ков с колоннами, — рассказал главный 
архитектор Москвы Сергей Кузнецов.
Кроме того, в Щербинке построен новый 
корпус школы № 2117. Специалисты за-
нимаются отделкой помещений. Но о сро-
ках окончания работ не сообщается. 

Евгения Степаненко 
newokruga@vm.ru

Готовимся к Дню знаний

1 сентября 2020 года школы Новой Москвы приняли 52 тысячи учеников. 
В этом году благодаря появлению новых корпусов учащихся в ТиНАО станет еще больше

СТРОИТЕЛЬСТВО

Авто, запчасти
транспортные услуги

Товары и услуги

Разное

Юридические услуги

Частности Реклама

● Ремонт стиральных машин и электро-
плит. Т. 8 (499) 964-69-64
● Ремонт стиральных машин и холодиль-
ников. Т. 8 (977) 000-68-92

● Диплом об окончании МГРТ в 2010 году 
на имя Шарычева А. С. считать недействи-
тельным в связи с утерей при переезде.

● Квар. переезд. Т. 8 (926) 979-99-15
● Грузоперевозки. Т. 8 (977)374-49-44

ТРИ НОВЫЕ ШКОЛЫ 
ПРИМУТ РЕБЯТ УЖЕ 
В ЭТОМ УЧЕБНОМ ГОДУ
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Хорош август, что уже на по-
роге, но уж больно хлопотлив. 
Да, не так активно растут 
в огородах дачников Новой 
Москвы сорняки, созревают 
овощи, в плане ухода за расте-
ниями хлопот меньше… Стоп. 
А вот это не совсем так. 

Что сделать, чтобы у финишной черты не 
потерять выращенный урожай, чем за-
няться в саду, рассказывает нашим чита-
телям биолог Михаил Краснов.
— Вы правы: август во многом решаю-
щий месяц, поскольку именно в августе 
на сады-огороды надвигаются различные 
напасти. Фитофтора — главная из них. Ее 
действительно стоит опасаться, посколь-
ку она безжалостна. Уверяю вас — она 
уже в огороде, смотрите на картошку, 
если сами не растите — на соседскую. 
Обычно она начинает свое победоносное 
шествие по огороду именно с нее. Если 
там она есть (листья пожелтели и потем-
нели, снизу появились бархатисто-серые 
налеты), то недели через две, а то и рань-
ше, она придет в гости и к томатам. 

Спасайся, кто может! 
Раньше всегда считалось, что против фи-
тофторы, как и против лома, приема нет. 
В общем, это не совсем так. Да, зараза это 
та еще, как и плодовая гниль. И появля-
ется она обычно в августе, когда начина-
ют выпадать холодные росы, а разница 
между дневными и ночными температу-
рами достигает изрядных величин. Од-
нако все же, если бороться с фитофторой 
загодя, есть шанс спасти урожай и от-
далить момент гибели томатов, а также 
многих других растений, к чьим нежным 
листьям, стволикам и плодам безжалост-
ная фитофтора протягивает свои цеп-
кие невидимые пальчики. Не допустить 
болезнь проще, чем пытаться лечить ее! 
Причем тепличные культуры страдают от 
фитофторы не меньше. 
От серьезной химии в пору созревания 
тех же томатов лучше воздержаться. Об-
работка йодом, фитоспорином или цир-
коном будет эффективна при регулярных 
действиях — как минимум раз в десять 
дней. Многие огородники советуют в это 
время поливать растения (в том чис-
ле и в теплицах) не прямо под корень, 
а, если позволяет место, между расте-
ниями, чтобы предотвратить создание 
излишне влажной атмосферы в том чис-
ле. Обработка фитоспорином позволяет 
привнести на грядку сенную палочку, ко-
торая начинает развиваться и подавляет 
фитофтороз. В этом смысле по-прежнему 
нашим помощником будет «горячая тра-
ва» — то есть скошенная трава, которую 
в течение двух-трех дней выдерживают 
на солнце в черных пластиковых мешках, 
а затем выкладывают именно в разогре-
том состоянии вокруг растений. «Горя-
чая трава» просто наполнена сенной па-
лочкой, она будет работать постоянно, 
ваша задача — лишь докладывать траву, 
но именно разогретую. В обычной ско-
шенной траве палочка тоже образуется, 
но ее работа будет не столь эффективна. 
Перцы и огурцы в августе страдают от 

Жизнь тепличным 
культурам можно 
продлить, подкарм-
ливая их и защищая 
от фитофторы (1) 
Горох после пло-
доношения можно 
закопать в гряд-
ки — это улучшит 
почву (2) Крыжов-
ник после сбора 
проредите и обра-
ботайте от вредите-
лей (3) Кусты чер-
ной смородины надо 
не только обрабо-
тать от вредителей, 
но и освободить 
от старых ветвей (4) 
Капусту нужно за-
щищать от килы — 
это смертельное для 
этого растения забо-
левание (5) Вишни 
хорошо плодоносят 
в нашем регионе 
при регулярном из-
вестковании почвы 
и поливах (6) Ябло-
ни, даже непри-
хотливые китайки, 
требуют подкор-
мок (7) 

САД И ОГОРОД 
гнили на стеблях. В этом случае вам 
опять-таки поможет фитоспорин — об-
рызгивайте им растения по верхушкам. 
А вот если плети огурцов начали отгни-
вать внизу — беда. До определенного 
момента растения еще может спасти 
циркон, но потом пиши пропало. Вывод 
делаем один: если не находитесь на даче 
постоянно, займитесь обработкой рас-
тений хотя бы в выходные. И да, теплицу 
вечером уже нужно закрывать — ночи 
давно не теплые, а днем — непременно 
проветривать. Если уезжаете, оставьте 
дверь полуоткрытой. 
Капуста в августе начинает бояться 
килы — губительного, точнее даже смер-
тельного для нее заболевания. Можно 
обработать растения раствором калие-
вой селитры, но строго соблюдая норму, 
не перебарщивая. Некоторые огородни-
ки считают, что еще лучше помогает бо-
роться с напастью известковое молочко. 

Учитесь говорить спасибо 
После сбора урожая надо отблагодарить 
за дары кусты смородины и крыжовни-
ка. Их нужно осмотреть, удалить сухие 
и старые листья, а также листья скрючен-
ные и паутинные гнезда — скопления «не 
пойми чего», напоминающие застряв-
шие между ветками листочки-веточки. 
Это вовсе не безвредный мусор, а насто-
ящие бастионы вредителей! Все это нуж-
но сжечь, старые ветви вырезать и тоже 
сжечь, почву под кустами взрыхлить, 
попутно удаляя сорняки с корешками. 
Кусты нужно подкормить суперфосфа-
том, можно замульчировать скошенной 
травой, даже свежей: сейчас растениям 
не нужен азот, им необходимо накопить 
силы для зимы, заложить плодовые поч-
ки на будущий сезон. Растения нужно 
поливать — можно не каждый день, 
но зато когда поливаете — обильно. 
Кстати, многие почему-то счита-
ют, что красную смородину вы-

недоразвившиеся плодики дерево 
отвергает, сбрасывает. Регулярно 
осматривайте ветви плодовых дере-

вьев: висящие на них заплесневев-
шие, поврежденные вредителя-

ми или гнилью плоды опасны 
для других, здоровых плодов! 
Падалицу нужно собирать регу-
лярно. Оптимальный вариант 
утилизации падалицы (кроме 
слив!) — вырыть в укромном 
уголке сада яму и ссыпать 

падалицу туда, можно слегка при-
сыпать ее слои медным купоросом 
для обеззараживания. Ямка должна 
быть глубокой — яблоки надо бу-
дет засыпать слоем земли не мень-
ше полуметра. 
Появившиеся на деревьях раны 
и места отслоившейся коры сто-
ит подлечить садовым варом. 

Кстати, вокруг деревьев тоже мож-
но провести обработку фитоспори-

ном — хуже не будет точно. 
Что делать с больными сли-
вами? Закапывать боязно: 

могут ведь и прорасти! Если 
есть испепелятор, можете добрасы-
вать больные сливы туда, когда в печ-

ке сильный жар, постепенно сгорят 
и косточки. Если нет — выбрасывайте. Ну 
или закапывайте на солидную глубину, 
также протравливая медным купоросом. 
Еще одна важная процедура для августов-
ского сада — дождевание, полив кроны. 
Это помогает бороться с вредителями, 
стимулирует рост новых веток. Относи-
тельно вредителей — не шутка: сильная 
струя шланга смоет не только тлю, но 
и многих других лишь до поры незамет-
ных претендентов на ваш урожай. До-
ждевание можно отменить, только если 
случатся очень сильные дожди. 
Кстати, важно провести и легкую сезон-
ную санитарную обрезку: удалите сухие 
и кривые ветви, слишком активную мо-
лодую поросль «волчков». Под обильно 
плодоносящие ветви поставьте подпор-
ки, иначе деревья будут травмированы. 

Саду — цвесть? 
Если на этот вопрос вы отвечаете поло-
жительно, отправляемся осматривать 
посадки. У рододендронов светлые и ря-
боватые листья? Светлые — хорошо, 
это молодые листочки нарастают, а вот 
рябоватые — плохо. Растению нужны 
подкормки! Нет специальных — пустите 
в дело обычный суперфосфат, золу (обя-
зательно перемежая их). 
Ржавые пятна на листьях лилий — повод 
для обработки посадок бордосской жид-
костью или цирконом. Осмотрите и пле-
тистые розы — слабые, больные побеги 
нужно срезать, если роза поражена вре-
дителями или тлей — опрыскайте ее, ей-
то точно никакая химия не будет во вред. 
Многолетние посадки тоже нужно осмо-
треть. Измельчание размеров цветка, ли-
стьев, явная нехватка питания — все это 
нужно отметить, чтобы пересадить или 
рассадить цветы, когда найдется время. 
Обрезав в августе зелень пионов, задайте 
удобрения и им, иначе обидятся. 
То же самое нужно проделать и с флокса-
ми, и с обрезанными ирисами. 
Словом, хлопочем, друзья, рано пока от-
дыхать. Кстати, хотите еще кабачков? За-
дайте им навоза или азотного удобрения, 
а потом покормите золой и увидите, что 
такое вторая молодость! 

Ольга Никитская 
newokruga@vm

ретите — пусть не сует свой нос в наши 
малиновые кущи. 
Уделите внимание и вишням: удаляйте 
отсохшие веточки, они заражены всяки-
ми пакостями. Если позволяет простран-
ство, обработайте их 10-процентным 
карбофосом. Можно добавить к этому 
препарату и купорос (немного медного, 
железным купоросом деревья надо будет 
обработать в ноябре). 
И отплодоносившую клубнику надо по-
благодарить. Уберите и сожгите засо-
хшие листочки. Если на молодых листьях 
появились дырочки — это орудует долго-
носик. Плантацию можно обработать 
Фитовермом, хорошо проявляет себя 
и упомянутый Фуфанон. Если обработа-
ли — выдержите недельный промежуток 
и подкормите растения комплексным 
удобрением. Помните: 1-процентный 
раствор бордосской жидкости защищает 
землянику от таких болезней этой куль-
туры, как серая гниль и пятнистости.
Подведем итог: в августе нужно подкор-
мить все плодовые культуры фосфорно-
калийными удобрениями, уже принес-
шие урожай — в первую очередь!

В ожидании урожая 
На огороде продолжается сбор фасоли 
и позднеспелого гороха. Заметили черво-
точинки? Значит, скоро горошек отойдет. 
Фасоль можно подкормить, убрать с рас-
тений порченные листья, урожай собрать, 
но проверять — не заходит ли фасоль на 
новый круг плодоношения. Повалилась 
падалица с деревьев? Нормальный про-
цесс, яблоки, груши и сливы наливаются, 

резать не нужно. Трудно сказать, откуда 
растут ноги у этого заблуждения — нуж-
но, очень даже, просто можно оставить 
у куста больше ветвей, чем в случае со 
смородиной черной. То же относится 
к смородине белой и розовой: они будут 
благодарны за подкормку и стрижку. Уда-
лите и самые старые ветви крыжовника. 
Если кусты в саду явно болеют, именно 
в августе можно попробовать придушить 
заразу, проведя двойную обработку рас-
тений: сначала используете ампулы с Ак-
телликом или Фуфанон, а через 5–7 дней 
после обработки ими — Азофос. Кусты 
освободятся от вредителей, оздоровятся. 
Ухаживать за ремонтантной малиной 
будем позже, а вот обычная ждет этого 
с огромным нетерпением. Уберите все 
порченые ягоды, заплесневевшие, тра-
ченные личинками малинного жука. Ос-
мотрите плантацию: увидите признаки 
вирусного заболевания, искривленные 
стволы, гнилые верхушки — немед-
ленно избавляйтесь от этого растения. 
Препараты от долгоносика тоже приоб-
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пойми чего», напоминающие застряв-
шие между ветками листочки-веточки. 
Это вовсе не безвредный мусор, а насто-
ящие бастионы вредителей! Все это нуж-
но сжечь, старые ветви вырезать и тоже 
сжечь, почву под кустами взрыхлить, 
попутно удаляя сорняки с корешками. 
Кусты нужно подкормить суперфосфа-
том, можно замульчировать скошенной 
травой, даже свежей: сейчас растениям 
не нужен азот, им необходимо накопить 
силы для зимы, заложить плодовые поч-
ки на будущий сезон. Растения нужно 
поливать — можно не каждый день, 
но зато когда поливаете — обильно. 
Кстати, многие почему-то счита-
ют, что красную смородину вы-

Спасти 
и сохранить: 
летние хлопоты 
продолжаются 

В АВГУСТЕ НУЖНО 
ПОДКОРМИТЬ ВСЕ 
ПЛОДОВЫЕ КУЛЬТУРЫ
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— В некоторых регионах вакцину рас-
пространяют с помощью малой авиации. 
Мы же работаем с доставкой на дом, — 
улыбается начальник отдела сохранения 
биоразнообразия Сергей Бурмистров. — 
Для чего мы это делаем? Когда вы вак-
цинируете животных по три раза в год, 
вырабатывается массовый иммунитет. 
Это дает возможность снизить «среднюю 
температуру» в округе по бешенству.
По словам специалиста, до образования 
ТиНАО вакцинацией лис здесь никто 
не занимался. После появления новых 
округов столичные ветеринары были 
в шоке — на них «свалились» дикие жи-
вотные, появилось множество новых 
обязанностей. Тогда отдел сохранения 
биоразнообразия предложил станции 
по борьбе с болезнями животных свою 
помощь в доставке вакцины. Дружеские 
и деловые отношения между организа-
циями продолжаются до сих пор.
Пока Савельев маскирует фотоловушку, 
чтобы уберечь ее от грибников и кладо-
искателей, начальник отдела по сохра-
нению биоразнообразия столичного Де-
партамента природопользования Сергей 

Бурмистров рассказывает о драматиче-
ских событиях, развернувшихся в барсу-
чьей норе, которую сейчас оккупировали 
лисы.
— Барсук — очень хозяйственный, чи-
стоплотный зверь. Он сильнее лисы, — 
объясняет он. — Однако плохо переносит 
дискомфорт. Лиса играет на нервах вра-
га — буквально гадит в его доме. И чув-
ствительное животное уходит на поиски 
нового жилища. Так лисицы завоевыва-
ют себе норы. Как мы видим, образ лисы 
из сказки очень ей подходит.
В Москве рыжие плутовки живут близко 
к человеку. Им так намного проще ис-
кать еду. А все животные стремятся идти 
по пути наименьшего сопротивления.
В прошлом году обыкновенных лисиц 
видели на девяти природных территори-
ях города. Например, в Битцевском лесу, 
в парках «Кузьминки-Люблино», «Цари-
цыно», «Покровское-Стрешнево», «Из-
майлово» и «Косинский».

Никита Бессарабов 
newokruga@vm.ru

Каждый год весной, летом 
и осенью на природных тер-
риториях Москвы проводится 
вакцинация диких плотоядных 
животных от бешенства. Кор-
респондент «НО» пробрался 
в чащу леса в ТиНАО, чтобы 
понаблюдать, как специалисты 
«раздают» лекарство его ры-
жим обитателям.

По пути к деревне Товарищево ведущий 
эксперт отдела сохранения биоразноо-
бразия Департамента природопользова-
ния и охраны окружающей среды Иван 
Савельев рассказывает истории о брако-
ньерах, война с которыми развязалась 
после присоединения территорий быв-
шего Подмосковья к столице. Вспомина-
ет моменты, когда лес его пугал: первое 
знакомство с филином в детстве, феери-
ческая встреча с косолапым во время ры-
балки — «увидел здоровенного медведя, 
а я со спиннингом и голый». Переживает 
по поводу изменения повадок москов-
ских лис: охота на них прекращена, и жи-
вотные наглеют, бессовестно обкрадыва-
ют человека, поедают мелких собак.
Все это не просто байки любителя. Саве-
льев буквально вырос в лесу. В детстве 
жил в сторожке: дед и отец были лесни-
ками. Сам он стал охотником в далеком 
1972 году. Иван Васильевич никогда не 
менял профессию — для него лес всегда 
был работой. Здесь он даже ходит как 
будто свободнее и быстрее. Не боится за-
блудиться — «не то что в вашей Москве».
Сегодня Иван Савельев отправился в лес 
не с пустыми руками. Привез с собой 
привлекательное для животных угоще-
ние — приманки с сильным запахом. 
Сделаны из мясо-костной муки, внутри 
спрятаны желатиновые контейнеры 

цинируете животных по три раза в год, 
вырабатывается массовый иммунитет. 
Это дает возможность снизить «среднюю 
температуру» в округе по бешенству.
По словам специалиста, до образования 
ТиНАО вакцинацией лис здесь никто 
не занимался. После появления новых 
округов столичные ветеринары были 
в шоке — на них «свалились» дикие жи-
вотные, появилось множество новых 
обязанностей. Тогда отдел сохранения 
биоразнообразия предложил станции 
по борьбе с болезнями животных свою 
помощь в доставке вакцины. Дружеские 
и деловые отношения между организа-
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партамента природопользования Сергей 
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ских событиях, развернувшихся в барсу-
чьей норе, которую сейчас оккупировали 
лисы.
— Барсук — очень хозяйственный, чи-
стоплотный зверь. Он сильнее лисы, — 
объясняет он. — Однако плохо переносит 
дискомфорт. Лиса играет на нервах вра-
га — буквально гадит в его доме. И чув-
ствительное животное уходит на поиски 
нового жилища. Так лисицы завоевыва-
ют себе норы. Как мы видим, образ лисы 
из сказки очень ей подходит.
В Москве рыжие плутовки живут близко 
к человеку. Им так намного проще ис-
кать еду. А все животные стремятся идти 
по пути наименьшего сопротивления.
В прошлом году обыкновенных лисиц 
видели на девяти природных территори-
ях города. Например, в Битцевском лесу, 
в парках «Кузьминки-Люблино», «Цари-
цыно», «Покровское-Стрешнево», «Из-
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Никита Бессарабов 
newokruga@vm.ru
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ЛЕКАРСТВО ПРЯЧУТ 
В ПРИМАНКУ С СИЛЬНЫМ 
ЗАПАХОМ. ПЛУТОВКА 
ОТ ТАКОГО НЕ ОТКАЖЕТСЯ

Вакцина 
с доставкой 
к лисьей 
норе
ПРИРОДА

По словам экспертов, лисы днем 
спят, а ночью выходят на охоту. 
За ночь одну и ту же особь можно 
встретить в разных концах города. 
При этом они часто контактируют 
с другими животными — пере-
носчиками бешенства: грызунами 
и ежами. Это главная причина 
для их массовой вакцинации.

Справка

Лисы часто контактируют с другими 
дикими животными — переносчи-
ками бешенства, поэтому их массо-
вая вакцинация необходима

с вакциной. Большую часть приманок 
Савельев разбросал еще по дороге к лесу. 
Оказывается, хитрые лисы часто ходят по 
проделанным людьми тропам. В заросли 
борщевика и крапивы им лезть тоже не 
хочется. Но несколько доз вакцины Иван 
Васильевич принес к лисьей норе. Это 
замечательное место для того, чтобы по-
наблюдать, как животные реагируют на 
приманку. Нужно лишь установить фото-
ловушку.
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С 1 по 30 августа в столице 
пройдет сельскохозяйственная 
микроперепись, которая в пер-
вую очередь коснется жителей 
Новой Москвы. 

Сельскохозяйственная перепись — един-
ственный наиболее полный источник, 
который позволяет узнать информацию 
о сельском хозяйстве и его ресурсах.  
Сельскохозяйственные переписи прово-
дятся с 2006 года. 
— В отличие от полноценной сельскохо-
зяйственной переписи, микроперепись 
этого года затронет только крестьян-

ские (фермерские) хозяйства (КФХ), 
индивидуальных предпринимателей 
(ИП) и сельскохозяйственные организа-
ции, — рассказал префект ТиНАО Дми-
трий Набокин. — Личные подсобные 
хозяйства, садоводческие, огородниче-
ские и дачные объединения будут пере-
писываться, учитывая общую 
площадь конкретно взятого 
хозяйства/объединения.
Всего в ТиНАО микропе-
реписи этого года подлежит 
44 182 объекта, то есть 96 про-
центов от общего числа объек-
тов, расположенных в Москве. 
— Сведения о садоводческих, огородниче-
ских и дачных товариществах собираются 
переписчиками в ходе опроса председате-
лей товариществ. Сельскохозяйственные 
организации, КФХ и ИП предоставляют 
сведения самостоятельно, по формам ста-
тистического наблюдения через систему 

web-сбора Росстата или на бумажном но-
сителе (допустимо только для субъектов 
малого предпринимательства). Участие 
этих трех категорий респондентов в пе-
реписи обязательно, за непредоставление 
данных установлена административная 
ответственность, — сказал префект. 

В каждом поселении будут расположены 
инструкторские участки. Сюда перепис-
чики будут передавать всю информа-
цию. Впоследствии данные передадут на 
федеральный уровень. 

Евгения Степаненко 
newokruga@vm.ru

СТАТИСТИКА

Участник спортивного клуба «Медведь», житель 
поселения Михайлово-Ярцевское Дмитрий Саве-
льев стал победителем всероссийского турнира 
по пауэрлифтингу. 

На соревнования, которые прошли в Новороссийске, 
съехались спортсмены из разных регионов России. 
— На этом всероссийском мастерском турнире «Ку-
бок Черного моря» Дмитрий принял участие в но-
минации «Становая тяга». И по итогам двух дней 
соревнований стал победителем среди 40 участни-
ков, — прокомментировал директор СК «Медведь» 
Олег Шишов. 

Алина Зинина
newokruga@vm.ru

ПРОЦЕДУРА ПОМОЖЕТ 
СОБРАТЬ ИНФОРМАЦИЮ 
О СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ

Сила есть! Наш спортсмен снова 
стал победителем

ПРОИСШЕСТВИЯ

Кража: Полицейские 
задержали 27-летне-
го мужчину, который 
украл из магазина 
в Щербинке пять 
бутылок алкоголя. 
Заведено уголовное 
дело по статье «Кра-
жа». Порядок: Более 
750 протоколов в от-
ношении иностранцев-
нарушителей составили 
полицейские ТиНАО. 
Более 90 решений 
касаются незаконного 
въезда на территорию 
страны, около 40 — на-
рушения правил 
въезда и пребывания. 
Еще 20 указывают 
на осуществление не-
законной трудовой де-
ятельности. Громкое 
дело: Прокуратура 
направила в суд мате-
риалы дела о двойном 
убийстве на свадьбе, 
которое произошло 
в январе в деревне 
Власово в Марушкин-
ском. Как выяснило 
следствие, у одного 
из гостей торжества 
вспыхнула ссора с бра-
том жениха. Молодо-
жен пытался сгладить 
конфликт, но зачинщик 
не просто не успокоил-
ся, но и успел позво-
нить своему старшему 
брату, который при-
ехал с пистолетом. 
Обвиняемый выстрелил 
в своих жертв не менее 
восьми раз. Те скон-
чались на месте. Один 
из братьев обвиняется 
в хулиганстве, неза-
конном приобретении 
и ношении огнестрель-
ного оружия и боепри-
пасов, убийстве двух 
лиц. Второй — в неза-
конном обороте оружия 
и боеприпасов и по-
собничестве в убийстве 
двух лиц.

По плану на август — 
микроперепись

28 июля 2021 года. 
Московский. Пре-
фект ТиНАО Дмитрий 
Набокин и генди-
ректор агрохолдинга 
«Московский» Вик-
тор Семкин 
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Эльбрус 
покоряется 
избранным

15 июля 2021 года. 
Эльбрус. На вер-
шину горы Илья 
Сидоров забирался 
в теплой одежде 
и «кошках» — 
металлических 
приспособлениях, 
которые помогают 
идти по льду 

ДЕЛО БЫЛО ТАК

На самую высокую точку Ев-
ропы, гору Эльбрус, удалось 
взойти педагогу Московского 
военно-музыкального учили-
ща имени генерал-лейтенанта 
В. М. Халилова в поселении 
Мосрентген Илье Сидорову. 
О том, каково это, узнали «НО». 

Илье Сидорову понадобилось ровно 
15 лет, чтобы осуществить мечту и поко-
рить Эльбрус. 
— Все началось в июле 2006 года, когда 
мы с суворовцами отправились в поход 
в Приэльбрусье, — вспоминает Илья. — 
Горы, природа… Красота, дух захваты-
вает! 
Педагог-организатор, который и прово-
дит для учащихся внеурочные меропри-
ятия, вместе с суворовцами просто на-
слаждался местными пейзажами. И Илье 
Сидорову, военному, захотелось боль-
шего. Попробовать покорить снежную 
вершину! Он решил, что когда-нибудь 
это сделает. Шли годы, Илья работал, пу-
тешествовал. Но времени на задуманное 
совсем не оставалось. 
— А тут, сами знаете, пандемия, границы 
закрыты, — вздыхает педагог-организа-
тор. — И все сложилось само собой. Я ре-
шил: еду, как когда-то хотел!
И вот на руках билеты на самолет до Ми-
неральных Вод. Собран небольшой поход-
ный рюкзак, ведь все самое необходимое 
можно взять в аренду уже на месте. 
— Положил в сумку и суворовские пого-
ны, чтобы закрепить их на вершине, — 
вспоминает Илья. — Восхождение я хотел 
посвятить коллегам и суворовцам. 
Вот только полного понимания, что на 
самом деле ждет педагога в ближайшие 
десять дней (столько времени занимает 
поход), не было. Да, он знал, что будет не-
просто. Давление, недостаток кислорода, 
плохое самочувствие. Но сначала это не 
пугало, а даже наоборот, вызывало инте-
рес. Справится с такими нагрузками или 
нет? Должен! Ведь он физически очень 
силен. 
— Да и что скрывать, побывав в Приэль-
брусье однажды, хочется оказаться там 
еще раз, — уверяет Илья. — Тогда, 15 лет 
назад, я понял, что заболел горами. 

●
От точки старта, что находится на высоте 
2000 метров над уровнем моря, до Запад-
ной вершины Эльбруса чуть более трех 
километров. Казалось бы, всего ничего. 
Без спешки в Москве пройти такое рассто-
яние можно минут за 40. В горах же — за 
десять дней. 
— Ты чуть поднимаешься в гору — сразу 
же ощущаешь себя по-другому. Давление 
поднимается, кислорода становится мень-
ше, — рассказывает путешественник. — 
Из-за таких физических трудностей и сам 
начинаешь меняться. В горах непросто. 
Поэтому поход и растягивается на десять 
дней. Поднявшись немного, ты останав-
ливаешься в базовом лагере и привыка-
ешь к новым условиям. 
— И чем дальше, тем меньше начинаешь 
замечать красоты вокруг тебя, — усмеха-
ется Илья. — В мыслях только одно — как 
бы дойти. И да, я чуть было не сошел с дис-
танции. 

●
В том, чтобы прекратить восхождение на 
Эльбрус, нет ничего зазорного. Горы по-
коряются далеко не всем. Здоровье здесь 
нужно иметь железное. Из 15 человек, 
что были в группе Ильи, с дистанции 
сошли шестеро. Педагог-организатор 
оказался чуть ли не седьмым.
— Когда мы поднялись на высоту 4700, 
так называемые скалы Пастухова, я по-
нял, что не могу. Голова раскалывалась, 
и, поверьте, здесь вам не помогут ника-
кие таблетки. Небольшие раны, кото-
рые у вас есть, будут болеть еще больше. 
И даже могут заявить о себе заболева-
ния, которых никогда не было, — расска-
зывает Илья. 
И чтобы организм был готов к само-

му сложному финальному восхож-
дению, вам недостаточно просто 

пожить пару дней на высоте. Вы 
должны пересиливать себя: за-
ставить себя выйти из лагеря, 
подняться чуть выше, а потом 
спуститься обратно. Это назы-
вается акклиматизационным 
выходом. 
— Когда высота была меньше, 
намного проще. Но на высо-

те 4700 — подъем — 45 граду-
сов! Ты в теплой одежде, идешь 

в «кошках» (металлические проти-
воскользящие приспособления для об-

уви. — НО»), которыми приходится бук-
вально вгрызаться в лед. Температура на 
горе уже минусовая. Одышка страшная! 
Делаешь 20–30 шагов, и 30–40 секунд от-
дых. Ноги не слушаются. В голове одна 
мысль: зачем все это нужно? Идешь как 
зомби, обратно в лагерь спускаешься 
уже на автомате, — вспоминает Илья. — 
А ведь перед финальным восхождением 
тебе надо отдохнуть. Следующие 12 ча-
сов такой возможности не будет... 
Вот такое испытание подкидывает тебе 
Эльбрус! Даже отдохнуть не дает. В ла-
гере и поспать не получается! Педагога 
мучила страшная бессонница, как ока-
залось, она была у всех. Это выматывало 
еще больше. И сказать в этой ситуации: 
«Хватит!» — проще простого!
— Но я понял: сдаваться нельзя. Мои су-
воровцы знают, куда я пошел, — говорит 
педагог. — Да и оставалось всего два дня, 
чтобы завершить начатое.

●
«Эльбрус, спасибо, что пустил!» — так го-
ворят те, кто смог дойти до самого конца. 
Илья Сидоров рассказывает, что товари-
щи буквально затащили его на вершину! 
Самыми сложными оказались последние 
метры. 
— Когда я взошел на гору, тут же упал 
в снег от усталости. Все радуются, фото-
графируются. Подняться нет сил. Но 
в голове одна мысль: я дошел! Я сделал 
это! — улыбается Илья. — А одна жен-
щина, поднявшись на гору, даже запла-
кала. Взойти на Эльбрус было ее мечтой! 
А я осмотрелся и понял, что наш поход 
того стоил. Те ощущения, которые испы-
тываешь на вершине, не описать! 
Теперь на самой высокой точке Европы, 
на высоте 5642 метра, на специальном 
постаменте закреплены погоны наших 
новомосковских суворовцев. 
— Правда, с ребятами таких восхожде-
ний совершать не будем! И вы, если заду-
маетесь об этом, тысячу раз взвесьте все 
«за» и «против», — предупреждает Илья 
Сидоров. — Признаюсь честно, второй 
раз покорить Эльбрус я бы не рискнул. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Илья Сидоров: 
«Подумайте 

тысячу раз перед 
тем, как решиться 

на такое 
восхождение»
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В столичном Стройкомплексе 
рассказали о новых магистра-
лях для Троицкого и Новомо-
сковского округов.

Ежегодно город строит около 100 кило-
метров дорог, часть из них проходит по 
территории Новой Москвы. 
— Строительство улично-дорожной 
сети — одно из важнейших направлений 
стройотрасли, — подчеркнул замести-
тель мэра Москвы по вопросам градо-
строительной политики и строительства 
Андрей Бочкарев. — За последние десять 
с половиной лет мы возвели 308 мостов, 
тоннелей и эстакад. Также было построе-
но более тысячи километров дорог. Бла-
годаря этому значительно снизилась за-
груженность дорог Москвы.
Он отметил: развитие Новой Москвы на-
чалось именно с создания транспортного 
каркаса, повышения уровня доступности 
поселений и в целом присоединенных 
территорий. За прошедшие годы в ТиНАО 
введено в строй 280 
километров дорог. 
Только в 2021-м пла-
нируется сдать еще 
почти полсотни кило-
метров трасс и район-
ных связок.
Среди них в столич-
ном Стройкомплексе назвали дорогу от 
М-3 «Украина» — деревня Середнево — 
деревня Марьино — деревня Десна, уча-
сток между улицами Авиаторов и Род-
никовой, дороги в поселке Коммунарка 
и к ТПУ «Саларьево». Также строители 
обещают сдать связку от Минского до 
Боровского шоссе. Кроме того, в планах 
на этот год завершить обустройство про-
ездов в поселении Мосрентген и ввести 
в эксплуатацию подъездные дороги к по-
жарным депо в Краснопахорском, Кле-
новском, Филимонковском, Киевском 
и Щербинке. Планируется завершить 

3 сентября 2020 
года. Филимонков-
ское. Запуск движе-
ния по трассе Ма-
рьино — Саларьево 
облегчил жизнь 
тысячам автомо-
билистов. 20 июня 
2019 года. Сосен-
ское. Станция «Ком-
мунарка» открылась 
в составе участка 
Сокольнической 
линии подземки. 
Жители нескольких 
населенных пунктов 
ТиНАО получили 
метро рядом 
с домом

ИНФРАСТРУКТУРА

и строительство трассы для поселения 
Московский.
— В Московском полным ходом идет 
строительство трассы, которая соеди-
нит поселение с Сокольнической линией 
метрополитена. Автодорога пройдет по 
кратчайшему расстоянию от микрорай-
она Град Московский до станции «Фи-
латов Луг» и строящегося сегодня транс-
портно-пересадочного узла, — рассказал 
Андрей Бочкарев. — Длина трассы соста-
вит 2,3 километра, в начале осени наде-
емся ввести объект в эксплуатацию. По 
новой дороге будет организовано дви-
жение общественного транспорта. Путь 
от Московского до метро теперь займет 
не более пяти минут. Сегодня в часы пик 

жители добираются до подземки более 
40 минут, — добавил заммэра.
По словам Бочкарева, при проектирова-
нии дорог обязательно проводится про-
цедура публичных слушаний. 
— Есть статистика: с вводом новых ма-
гистралей в Москве снижаются объ-
емы выбросов от автомобилей. Причи-
на — сокращение перепробега машин, 
уменьшение времени в пути и стояния 
в пробках. Нагрузка на окружающую 
среду уменьшается. С этими доводами 
мы и приходим к населению, выступая 
за развитие транспортного каркаса в Мо-
скве, — подчеркнул Андрей Бочкарев. — 
Важно на первых этапах верно выбрать 
трассировку магистрали, проведя соот-
ветствующие расчеты и заложив объем 
перекладываемых коммуникаций.
Проект автодороги разработан с учетом 
необходимости сохранения экострукту-
ры Ульяновского лесопарка. 
— Он предусматривает благоустройство 
прилегающей территории, которое бу-

дет включать в себя высадку десятков 
тысяч деревьев и кустарников, устрой-
ство газона, — пояснил в свою очередь 
руководитель Департамента развития 
новых территорий столицы Владимир 
Жидкин.
Все магистрали строятся с учетом буду-
щего развития ТиНАО. Ведь лет через 
15 здесь планируется создать миллион ра-
бочих мест, а проживать, по прогнозам, 
смогут в полтора раза больше человек.
— Секрет успеха развития дорожного 
строительства — долгосрочное плани-
рование. Лучше рассматривать такие 
проекты как минимум на 25 лет впе-
ред, — поясняет глава Департамента 
строительства Москвы Рафик Загрутди-
нов. — Мы четко понимали еще десять 
лет назад, какие дороги нужны Москве 
и где они должны проходить. Сейчас 
идет разработка десятилетнего плана 
развития дорожной инфраструктуры. 
Такую программу нельзя принимать без 
учета развития города и других его ком-
плексных проектов. Если видим, что на 
конкретном участке через несколько лет 
будет построен большой объем недви-
жимости, то закладываем здесь дороги. 
Город должен развиваться планомерно, 
иначе на плотно застроенных террито-
риях придется вести большую работу по 
освобождению территорий. 
По словам Загрутдинова, главная зада-
ча — повысить мобильность человека. 
— В транспортной стратегии столицы 
заложено строительство новых станций 
метро, МЦД, современных магистралей, 
а также внедрение интеллектуальных 
систем управления транспортными пото-
ками. Все потоки мы стараемся увязать 
в транспортно-пересадочные узлы, — от-
метил Рафик Загрутдинов. 
Андрей Бочкарев добавляет: компенси-
ровать рост числа личных автомобилей, 
бесконечно возводя новые километры 
дорог, невозможно.
— Поэтому основной упор делается на по-
пуляризацию общественного транспорта: 
метро, МЦК, Московские центральные 
диаметры, электробусы, каршеринг, так-
си, — резюмирует заммэра. 

Василиса Чернявская 
newokruga@vm.ru

Строим дороги 
с прицелом 
на будущее

ЖИТЕЛИ МОСКОВСКОГО 
СМОГУТ ДОЕХАТЬ ДО МЕТРО 
ВСЕГО ЗА ПЯТЬ МИНУТ
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на задания 
прошлого 
номера

КРОССВОРД

СУДОКУ

ЛАБИРИНТ ОТВЕТЫ

КЕЙВОРД

Новые округа № 29 (445)

В каждой строке или столбце 
проставляются цифры от 1 до 9. 
Цифра может быть записана в ячейку 
только в том случае, если ее нет в го-
ризонтальной и вертикальной линии, 
а также в малом квадрате 3х3,     и если 
она может быть записана исключи-
тельно в одну клетку. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Где расположен самый северный в мире буддийский храм? 9. «Безбашенный солдат» Османской империи. 
11. Враг демократии. 12. Ганнибал с лицом Владимира Высоцкого. 14. Вуйчич нашего времени. 16. Напиток из кега. 17. Жалобный ... 
19. Не только Абрамович, но и Павлюченко. 20. Короче гипотенузы. 24. Кто юморит на злобу дня? 25. Опросный лист. 26. Синьор 
из поляков. 28. Философский приятель Альбера Камю. 29. Что изучала в университете героиня драмы «Жасмин»? 34. Чем занимается 
Федор Асмолов из сериала «Спящие»? 35. Марка героя комедийного мультфильма «Тачки». 36. Звездная актриса Елизавета ... 
каждый день кушает селедку. 37. Кто из знаменитых телевизионных сыщиков ездит на дряхлом кабриолете Peugeot 403? 43. Какой 
науке посвятил себя муж Варвары Михайловны из рассказа «Страшная минута» Александра Куприна? 44. Драма с Владимиром 
Машковым, удостоенная четырех премий «Золотой орел». 45. Верхушка буквы «Г». 46. Кто обнаружил одностороннюю поверхность? 
52. Содержимое рокового чемоданчика из народного телесериала «Семнадцать мгновений весны». 53. Кто требовал от Кармен 
подчинения? 54. Джокер в истории про Бэтмена. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Шашлыки у янки. 2. Колонка к магнитофону. 3. Барахолка 
для богачей. 4. Где выносят приговор? 6. Профессиональная борьба. 7. Кто из авангардистов лично раскрасил из пульверизатора 
в красный цвет деревья на Красной площади в Москве к годовщине Октября? 8. Кто уступил шахматный трон Гарри Каспарову? 
10. Гусарский цилиндр. 13. ... восковых фигур. 15. Кристофер с фильмами о Бэтмене. 16. Мать Минотавра. 18. «Склеп великих». 
21. Путь к похуданию. 22. Хлеб лепешкой. 23. Липкая лента. 24. «Лошадиная голова» из собрания Алмазного фонда России. 
27. Шарлотта, чей визит стоил жизни якобинцу Жан-Полю Марату. 28. «Эстрадный король», чей баритон окрестили «голосом 
для спальни». 30. Очковая зацепка. 31. Кого стены кормят? 32. Ядовитый пришелец из комиксов Marvel. 33. Чеховский Лопахин. 
34. Летающий корабль из фантастического романа «Робур-завоеватель» Жюля Верна. 38. Куда провожают героя Олега Меньшикова 
из драмы «Родня»? 39. Кто выклевал глаз Визелю из романа «Цвет волшебства» Терри Пратчетта? 40. Где работает героиня Ларисы 
Удовиченко из фильма «Автостоп» Никиты Михалкова? 41. Кинозвезда Эванджелин ... жить не может без ароматических свечей. 
42. Шут с русской ярмарки. 43. С какой страной в Вест-Индии связано детство эстрадной звезды Рианны? 45. Кто соблазнил 
чеховскую «даму с собачкой»? 47. Культовый фильм Люка Бессона. 48. «Что край, то обычай; что народ, то и ...» 49. «Оружие массового 
поражения» у осы. 50. Конкурент контактных линз. 51. С каким обитателем моря современники сравнивали Сократа?

Отыщите ответы на наши вопросы. В скобках указано число букв 
в правильном решении. Первое слово мы вам уже подсказали.
1. Она достигла таких успехов, что здоровых людей просто не осталось (11). 
2. Гражданская профессия Фрэнка Синатры (8). 3. Сочинитель слов к песне 
«Враги сожгли родную хату», живший на Большой Бронной (10). 4. Жертва 
скандала (9). 5. «Сердечник» среди врачей (9). 6. Дмитрий в соратниках 
Кузьмы Минина (9). 7. Астрономическое шоу (9). 8. «Взаимные упреки» 
в боевике (11). 9. «Мастерская по пошиву» уголовных дел (11). 
10. «Ударный инструмент» домохозяйки в ее схватках с мужем (10). 
11. Угловая башня Московского Кремля (12). 12. Когда особенно скучают 
по вечеру пятницы (11)? 

Одинаковым буквам соответствуют одинаковые числа. Вам дается 
одно слово, которое имеет несколько цифр над каждой буквой. 
Остальные буквы нужно найти. По мере заполнения пробелов 
вы узнаете все новые буквы под цифрами. 

СКАНВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Мессинг. Накал. 
Благовоние. Вальс. Карамболь. Клык. 
Былье. Жбан. Сера. Абевега. Фосс. 
Чинара. Мороженое. Утюг. «Аякс». 
Транс. Пропажа. Корзина. Папуасы. 
Бариста. Забава. Магия. Львенок. 
Каско. Рурк. Горанфло. Вратарь. 
Венгрия. Табаско. Ноша. Ришар. Раса. 
Роди. Птица. Жасмин. Липс.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Чайник. Булдаков. 
Бандит. Марс. Розги. Рама. 
Сагалова. Боксер. Скала. Янтарь. 
Нары. Режим. Магма. Катарина. 
Бинго. Спам. Слово. Гранат. Ляссе. 
Гнев. Абордаж. Кафе. Шашки. Плюс. 
Каска. Пупс. Львов. Редис. Зыбь. 
Кио. Варан. Вкус. Басе. Арама. 
Надир. Вето. Ангела. Капля.

КРОССВОРД 
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Ястреб. 
9. Кинопоказ. 11. Дамблдор. 
12. Пилотаж. 14. Китон. 16. Нора. 
17. Штраф. 19. Мадам. 20. Зерно. 
24. Калитка. 25. Ластик. 26. Чат. 
28. Сихра. 29. Благоразумие. 
34. Биатлонист. 35. Лотерея. 
36. Дискобол. 37. Реверси. 
43. Безропотность. 44. Нрав. 
45. «Мессершмитт». 46. Роджер. 
52. Короткометражка. 53. Тэсс. 
54. Баротравма.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Министр. 
2. Богомаз. 3. «Гопак». 4. Сад. 
6. Сабо. 7. Роддом. 8. Борман. 
10. Залом. 13. Жизнь. 15. Накат. 
16. Насилие. 18. Фетисов. 21. Якорь. 
22. Алиби. 23. Устав. 24. Капустник. 
27. Талия. 28. Сирокко. 30. Филби. 
31. Стиль. 32. Голем. 33. Тетерев. 
34. Берсеркер. 38. Спесь. 39. Шторм. 
40. Норма. 41. Ртуть. 42. Антрекот. 
43. Бандерас. 45. Мечта. 47. Роза. 
48. Дефо. 49. Трир. 50. Ежов. 51. Сага.

ЛАБИРИНТ 
1. Техосмотр. 2. Свитер. 3. Пропаганда. 
4. Элегантность. 5. Свердловск. 
6. Фаунтлерой. 7. Одиночество. 
8. Секретарша. 9. Хиромантия. 
10. Селенолог. 11. Лановой. 
12. Масленица. 13. Статист.

КЕЙВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Хирург. Штурвал. 
Десант. Градусник. Лорд. Аванс. 
Тореро. Бородач. Былина. Локомотив. 
Виза. Строгость. Банк.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Ходули. Когорта. 
Распря. Водород. Ринг. Травматолог. 
Студент. Бистр. Созыв. Крыса. 
Величина. Залив. Томагавк.

СУДОКУ
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Овнам не стоит опускать руки или сто-
ять на месте. Это неделя больших свер-
шений и решения серьезных задач как 
в делах, так и в сфере личных интересов. 
Лучшие дни — среда и воскресенье.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Львов в эти дни ждет необычайная удача 
буквально в любом деле. Все вопросы 
будут решаться легко и быстро даже там, 
где раньше вы встречали препятствия. 
Удачные дни — вторник и воскресенье.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Конфликты на работе и разногласия в се-
мье могут выбить вас из колеи. Не пере-
живайте, к концу недели все наладится. 
Лучшие дни — суббота и воскресенье.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Тельцам удастся раскрыть свой потенци-
ал в проявлении способностей и талан-
тов. Ваши достижения вызовут похвалу, 
возможно, и материальное поощрение. 
Лучшие дни — пятница и суббота.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Неделя порадует Дев приятным обще-
нием со старыми друзьями и новыми 
интересными знакомствами. Благопри-
ятные дни — четверг и пятница.

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Козерогам в эти дни не помешает найти 
свой способ, который поможет снять 
напряжение. Возможно, лучшим из них 
станет поездка или отдых на природе. 
Лучшие дни — вторник и четверг.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Эта неделя наполнит вашу жизнь но-
выми красками. Возможны выгодные 
приобретения. Удача ждет Близнецов 
в понедельник и воскресенье.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
В эти дни Весы легко смогут устанавли-
вать нужные связи и находить нужных 
людей — от инвесторов до новых друзей 
или спутника жизни. Благоприятные 
дни — вторник и воскресенье.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Водолеям стоит больше времени уделить 
общению, этот период отлично подходит 
для знакомств. В эти дни очень важно 
высыпаться. Благоприятные дни — по-
недельник и четверг.

РАК / 22.06–22.07 /
Ракам стоит быть внимательнее при вы-
полнении серьезных задач и подписании 
документов. Не забудьте пообщаться 
с родными и встретиться с друзьями. 
Удачные дни — четверг и пятница.

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
Скорпионам неделя готовит приятные 
сюрпризы в карьере и бизнесе. Сложные 
задачи вы будете решать легко и быстро. 
При этом важно не забывать и об отды-
хе. Удачные дни — четверг и пятница.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Рыбам важно не допускать перегрузок, 
чаще радовать себя приятными мелоча-
ми и общаться с близкими по духу людь-
ми. Удачные дни — четверг и пятница.

в Льве до 23 августа, 
затем в Деве

растет, в Тельце до 2 августа, в Близнецах 
до 5 августа, в Раке до 7-го, далее во Льве

полнолуние 
8 августа, 16:50

стоп-кадр
Мы привыкли, что утки обычно 
серые. Но эти водоплавающие 
не так просты, как кажется. 
Домашние, например, бывают 
и белыми. За что иногда их даже 
с гусями путают. Так что будьте 
осторожны. А еще эти красавицы 
чувствуют погоду лучше всяких 
метеорологов. Перед нашим 
фотокором в Михайлово-Ярцев-
ском пруду проплыли так быстро, 
что тот даже камеру включить 
не успел! А вый дя на берег, 
дружно захлопали крыльями. 
Что это значит? Быть хорошему 
дождю! Пора жаре немножко 
и отступить. По крайней мере 
так наши новомосковские утки 
обещали... 

Фаршированный 
перец

Ингредиенты: сладкий перец 7–8 шт., 
рис 100 г, фарш домашний 500 г, сметана 
100 г, томатная паста 50 г, специи

Рецепт очень простой, 
зато на выходе получается 
отличное блюдо. Рис за-
мочите в кипятке, а перцы 
промойте, удалите у них 
плодоножки и семе-
на (1). Слейте воду с риса 
и смешайте его с фаршем, 
добавив соль и перец (2). 
Каждый перчик начините 
фаршем, только старай-
тесь не плотно, иначе 
в процессе готовки они 
разорвутся (3). Уложите 
перцы в кастрюлю, чтобы 
они плотно прилегали 
друг к другу (4). Смешайте 
сметану с томатной пастой 
и водой и этой смесью 
залейте перцы. Тушить час 
под крышкой.

Подготовил Валентин Звегинцев 
newokruga@vm.ru
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